

Verband evangelischer Kirchenmusikerinnen und Kirchenmusiker in Berlin-Brandenburg-schlesische Oberlausitz (VKBO)

Ev. Kirchenmusikerverband • Wikingenerufer 9a • D-10555 Berlin



Vorsitz:

Markus Fritz

Telefon: (030) 50 56 56 44

m.fritz@kirchenmusikerverband-ekbo.de

Geschäftsstelle:

KMD Edda Straakholder

D-10555 Berlin, Wikingenerufer 9a

Telefon: (030) 3 99 46 23

buero@kirchenmusikerverband-ekbo.de

www.kirchenmusikerverband-ekbo.de

VKBO – News – Advent 2018

Mitteilungen des Verbandes evangelischer Kirchenmusikerinnen und Kirchenmusiker in Berlin-Brandenburg-schlesische Oberlausitz (VKBO)

1. Tarifgeschehen
2. Spendenaktion
3. Vollversammlung am 14. Januar 2019 / Workshop mit Florian Benfer
4. Fortbildung „Klangraum Verkündigung“ am 7. / 8. Januar 2019
5. Links zur neuen Perikopenordnung
6. Aufruf „Musik zum Teilen“
7. Fördermöglichkeiten über Plattform kulturelle Bildung
8. Termine auf einen Blick

Liebe Kolleginnen und Kollegen,

am Ende des Kirchenjahres erhalten Sie heute diese Informationen des Verbandes. Wie andere Institutionen bitten auch wir zu dieser Jahreszeit um Spenden, können uns aber auch über tarifliche Verbesserungen freuen. Mit dem ersten Advent tritt die erneuerte Perikopenordnung in Kraft. Dazu finden Sie nützliche Links und den Hinweis auf eine Fortbildung. Von schönen Gelegenheiten zur Begegnung im Januar 2019 können Sie ebenfalls lesen.

Ihnen allen wünsche ich eine erfüllte Advents- und Weihnachtszeit und hoffe auf ein frohes Wiedersehen bei der Jahreshauptversammlung!

Mit freundlichen Grüßen!

Markus Fritz

Vorstand: Markus Fritz • Edda Straakholder • Andreas Jaeger
Vorsitz: Markus Fritz • Telefon: (030) 50 56 56 44 • E-Mail: m.fritz@kirchenmusikerverband-ekbo.de
Geschäftsstelle: D-10555 Berlin • Wikingenerufer 9a • Telefon: (030) 3 99 46 23
Buchhaltung: Friedhelm Kräutlein • Tel.: (030) 39 94 62 3 • E-Mail: buero@kirchenmusikerverband-ekbo.de
Bankverbindung: Evangelische Bank eG • IBAN: DE21 5206 0410 0003 9039 74 • BIC: GENODEF1EK1
Internet: www.kirchenmusikerverband-ekbo.de

1. Tarifgeschehen

Vielleicht haben Sie es an Ihrer Gehaltsmitteilung für Oktober gemerkt: Diejenigen von Ihnen, die in den Entgeltgruppen 9 und höher eingruppiert sind und die bereits mindestens 5 Jahre lang in Erfahrungsstufe 5 waren, rückten ab Oktober in die neu geschaffene Erfahrungsstufe 6 auf. Wer weniger als 5 Jahre nach Erfahrungsstufe 5 bezahlt wurde, rückt entsprechend später auf. Dieser Vorgang geschieht automatisch. Es schadet jedoch nicht, die Gehaltsmitteilung daraufhin genau zu lesen.

Im November wurde die Jahressonderzahlung überwiesen. Die Beträge sind nunmehr an das Niveau für Tarifbeschäftigte des Landes Berlin angeglichen. In den Entgeltgruppen 1 bis 8 steigt der Betrag des sogenannten „Weihnachtsgeldes“ von 84% auf 95%, für EG 9 bis 11 von 70% auf 80% und in EG 12 bis 13 von 48% auf 50%. Dies haben wir der Verhandlungstätigkeit der Gewerkschaft GKD zu verdanken. Übrigens: sind Sie schon Mitglied? (<https://gkd-berlin.de/eintrittsformular/>)



2. Spendenaufruf

Dieser Tage wird Sie der Spendenaufruf des Förderkreises für kirchenmusikalische Aufbauarbeit per Brief erreichen. Gerade auf dem Hintergrund des unter 1. Geschilderten möchte ich an unser aller Solidarität mit den Menschen appellieren, die ohne tariflich gesicherte Bezüge und unter bescheidensten Bedingungen in ihren Ländern versuchen, Kirchenmusik zum Klingen und Blühen zu bringen. In diesem Jahr ist besonders die Kirche der Böhmisches Brüder im Fokus der Sammelaktion. Deren Lieder gehören bekanntlich auch zu unserem ererbten Liederschatz.

Womit wir heute dort helfen können, dazu entnehmen Sie bitte nähere Informationen dem angehängten Flyer. Beachten Sie bitte bei Spenden den veränderten Zahlungsweg!

3. Vollversammlung / Workshop mit Florian Benfer

Die jährliche Vollversammlung unseres Verbandes findet wie immer am zweiten Montag im Januar, also am **14. Januar 2019** statt. Bitte planen Sie diesen Termin fest ein. Sie können sich auf ein anregendes und kommunikatives Miteinander an diesem Tag freuen. Das Besondere in diesem Jahr ist, dass wir gemeinsam mit dem Chorverband tagen. Im Mittelpunkt wird ein Workshop mit Florian Benfer stehen. Er ist künstlerischer Leiter des renommierten Stockholmer Kammerchores, des Deutschen Jugendkammerchores und des ARTON Ensembles. Ihn verbindet eine enge Zusammenarbeit mit dem Ericsons Kammarkör. Mit Fug und Recht kann man ihn daher als neuen Stern am Chorleiterhimmel bezeichnen. Er wird mit uns spannende Chormusik u.a. aus dem Baltikum und Skandinavien singen und unter proben- und dirigiertechischen Aspekten reflektieren. Die Verbandsregularia des Kirchenmusikerverbandes werden davor verhandelt, die des Chorverbandes danach. Ort des Geschehens wird wieder der Elias-Kuppelsaal in Berlin-Prenzlauer Berg sein. Eine gesonderte Einladung in Briefform erfolgt im Dezember. Für den Vorabend lädt die Arbeitsstelle für Kirchenmusik zum Jahresempfang inclusive „Weihnachtsoratorium zum Mitsingen“ in die Sophienkirche Berlin ein.

4. Fortbildung „Klangraum Verkündigung“ 7. / 8. Januar 2019

Diese gemeinsam vom AKD und der Arbeitsstelle für Kirchenmusik verantwortete Fortbildung sei allen sehr empfohlen. Gemeinsam mit Hilmar Gattwinkel, Holger Bentele und Günter Brick werden PfarrerInnen und KirchenmusikerInnen die neue Perikopenordnung kennenlernen, zu einem Austausch über unser Tun im „Klangraum Verkündigung“ kommen und unser gemeinsames Wirken voranbringen. Nähere Angaben dazu im Anhang und unter: <https://akd-ekbo.de/kalender/klangraum-verkuendigung-tandemkolleg-fuer-pfarrerinnen-und-kirchenmusikerinnen-zur-neuen-perikopenordnung/>

5. Links zur neuen Perikopenordnung

Am ersten Advent tritt die neue Perikopenordnung mit neuem Wochenliedplan in Kraft. Zu diesem Thema verweise ich auf die e-mail-Information der Arbeitsstelle für Kirchenmusik vom 22.11.2018.

Folgende Links bieten nützliche Informationen:

<http://www.velkd.de/gottesdienst/Lektionar.php>

<https://www.kirchenjahr-evangelisch.de>

<https://www.evangelisch.de/themen/perikopenordnung?kamp=b-013>



6. Aufruf „Musik zum Teilen“

Im Anhang geben wir gern den Aufruf „Musik zum Teilen“ von „Brot für die Welt“ weiter, eine Anregung zu Benefizkonzerten für ein Gitarrenbau- und Musik-Projekt mit traumatisierten Kindern und Jugendlichen im Kongo.

7. Fördermöglichkeiten über Plattform kulturelle Bildung

Der Landesmusikrat Brandenburg weist auf Fördermöglichkeiten für Projekte der kulturellen Bildung unter dem Titel „Kultur macht stark“ hin. Informationen dazu finden Sie unter <http://www.plattformkulturellebildung.de>

8. Termine auf einen Blick

- 7. / 8. Januar 2019 - Fortbildung Klangraum Verkündigung
- 13. Januar 2019 - Jahresempfang der Arbeitsstelle für Kirchenmusik in der Sophienkirche Berlin
- 14. Januar 2019 - Vollversammlung des Kirchenmusikerverbandes in Verbindung mit der Mitgliederversammlung des Chorverbandes im Elias-Kuppelsaal in Berlin-Prenzlauer Berg
- 26. Januar 2019 - „Mehr als richtig singen“ – 3. Kinderchorleitertag der EKBO in Berlin (Informationen unter: https://kirchenmusikerverband-ekbo.de/Mehr_als_richtig_singen)
- 3. - 5. Mai 2019 - Kinderchor-Symposium der UdK
- 6. - 8. September - Gospelchortreffen in Eberswalde/Chorin
- 7. September 2019 - Landesposaumentag auf der Landesgartenschau in Wittstock/Dosse